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Nuovi e veccfti problemi 

airinizio telle lezioni 

Quante scuole 
oggi apriranno: 

La scuola a Roma e pro 
vincla si apre anche quest'an
no in una situazlone di note-
vole diflicolta. E' una difli
colta che si presents in modo 
vario relativamente alle di-
slocazionl territorial! o ai di-
versl ordini e gradi, ma che 
invest* tutta la scuola e tut-
ta la popolazione: dalle fami
glie, ai ragazzi, agli insegnanti. 

Questa situazlone ha delle 
cause che vanno ravvisate in-
nanzitutto nella politica go-
vernatlva, nella sua incapaci
ty di portare a compimento 
riforme urgent! come quelle 
della scuola materna, dell'i-
struzlone media-superiore, del-
1'universita; nella subordina-
zione della scuola a scclte e-
conomiche e politiche gene-
rali che risentono del forte 
peso esercitato dal grande ca-
pitale; nella conferma di livel-
11 scolastlci organizzati con 
chiaro signiflcato soclale e di 
classe. 

Le stesse leggi governative 
approvate dal Parlamento: la 
legge finanziaria e quella sul-
l'edilizia, sono l'espressione di 
un indirizzo accentuatamente 
tecnocratlco e burocratico. In
dirizzo che. sottraendo agli 
enti locali gran parte del lo-
ro potere d'intervento, rap-
presenta una grave remora 
alia democrazia. 

Secondo datl recenti, l'anal-
fabetismo a Roma arriva ai 
2,6 per cento, mentre in 39 
comuni attorno alia citta sa
le al 5,7; oltre il 13 per cento 
della popolazione non ha nes-
sun diploma; il 10 per cento 
del ragazzi sfugge all'obbligo 
scolastico. Sono indloi che de-
stano preoccupazione e che 
trovano riscontro nella persl-
stente grave carenza di aule 
in tultl gli ordini di scuola, 
ma con particolare riguardo 
alia scuola materna, alia me
dia, a vari set tori dell'istru-
zione secondaria scientinca e 
tecnica. L'universita coi suoi 
msm student! sta addirittu-
ra scoppiando. 

Un bimbo su 
tre all'asilo 

Solo un bambino su tre, da 
3 ai 5 anni, trovera un posto 
nella scuola materna pubbli-
ca; in moltissime scuole ele-
mentari e media continueran-
no i doppi ed anche i tripli 
turni; passeranno giorni e 
giorni prima che, in tante 
scuole, le lezioni possano co-
minciare regolarmente; prima 
cioe che le migliaia di inse
gnanti fuori ruolo abbiano 
potuto avere la loro colloca-
zione, e tutte le attrezzature 
didattiohe possano entrare in 
funzione. 

C'e in tutta la societa una 
forte spinta verso la scuola. 
Nel 1966 erano lscritti alle e-
lementari (statali, parificate e 
private) nella citta 106.000 ra
gazzi: la media unica ne con-
tava 120 mila. La leva scola-
stica quest'anno si fa ascen-
dere a 42 mila. Incrementi 
notevoli resistreranno preve-
dibilmente gli istituti secon-
dari, specie lmente quelli ad 
indirizzo scientifico e tecnico. 

Ma quanti ragazzi sfuggiran-
no ancora all'obbligo a causa 
delle disagiate condizioni del
la famiglia, della quasi tota-
le assenza di trasporti gratul-
ti, del peso rlnanziario del li-
bri soolastici? A quante fa-
miglie, a quanti giovani, si 
porranno i problem! di una 
scuola che non prepare a suf-
ficienza, che carica i ragazzi 
di compiti a casa: problem! 
che potrebbero essere adegua-
tamente risolti da una scuola 
a pieno tempo? 

E cosl per le srelte scola-
stiche che debbono quasi ob-
bligatoriamente seguire non 
gia le attltudini dei giovani, 
quanto la condizione sociale 
delle famiglie e, spesso, le 
possibility offerte dalla di-

slocazione territoriale degll 
istituti. 

Al Consiglio comunale e al 
Consiglio provinciale, anche 
in virtti della vigorosa inizla-
tiva dei gruppi del PCI, so
no stati dibattuti lungamente 
i problem! della scuola, so
no state ricercate proposte e 
soluzloni. 

In Campidoglio s! sono ve-
rificate convergenze fra oppo-
sizione di sinistra e maggio
ranza su una serie di proble-
mi di grande importanza. Nel-
l'azione pratica della Giunta 
tuttavia le cose non sono so-
stanzialmente camblate. I fi-
nanziamentl per la scuola ri-
mangono molto al di sotto 
degli impegni del dirigenti ca-
pitolini; le aule nuove non 
coprono neppure il fabbiso-
gno dovuto all'incremento an
nuo, mentre si aggrava il pe-
sante deficit che arriva a qua
si quattromila aule, se si 
tiene in considerazione l'esi-
genza di sostituire le aule a-
dattate e improprie. Niente 
si e fatto per il vincolo delle 
aree necessarie, niente di so-
stanzialmente nuovo nel cam-
po dei servizi, dal doposcuo-
la, alia medicina scolastica 
alio sport, eccetera. 

Una battaglia 
per I'istruzione 

Anche per quanto riguarda 
gli istituti d'lslruzione secon
daria, il deficit e assai gra
ve, se si considera che esi-
ste, sulla base dei dati ottl-
mistici del Provveditorato, la 
urgenza di 720 aule: 245 per 
i licei scientific!, 200 per gli 
istituti tecnici industrial!, 275 
per gli istituti commerciali e 
per geometri. Ma quest! dati 
non dicono che al deficit de-
vono aggiungersi le aule adat-
tate e improprie, gli stessi 
dati, d'altronde, tengono con-
to di class! di 36 studenti, 
mentre non dovrebbero oltre-
passare il numero di 26 e che 
un terzo delle aule dovrebbe 
esser destinato ad attivita spe-
rimentali. 

Ebbene sembra che rAmmi-
nistrazione provinciale conse-
gnera quest'anno in tutto 314 
aule, comprese 40 special!. Ne 
risulta d'altronde che > siano 
stati fatti interventi, che ur-
gono serapre piu, nel campo 
dell'istruzione professionale 
tendenti a superare gli attua-
li sbarramenti (che determi-
nano poca propensione dei 
giovani verso questo tipo di 
scuole pubbliche e lasciano 
un ampio margine alTiniziatl-
va delle aziende private, ma-
gari coi contributi dello Sta-
to) e di garantire sia la for-
mazione di manodopera alta-
mente qualificata che il pro-
seguimento degli studi da par
te del diplomati. 

E' evidente, dunque, la si
tuazlone in cui si riapre la 
scuola. Cib fa si che la bat
taglia per la scuola, che e 
battaglia per il rinnovamen-
to strutturale, per la riforma 
degli indirizzi e dei contenuti, 
sia e debba diventare sempre 
piu una battaglia largamente 
popolare. Occorre battersi per 
la democrazia nella scuola e 
nei suoi rapporti con la so
cieta e con lo Stato, per uno 
sviluppo della scuola che de-
ve essere autonomo, unitario 
e sottratto a ogni limite di 
classe. 

In questo quadro e decisi-
vo condurre una forte azione 
perche le amministrazioni 
pubbliche in generale, l'Am-
ministrazione provinciale e 
particolarmente il Comune di 
Roma, si decidano ad attua-
re misure concrete e risolu-
tive, anche nei confronti del 
govemo, rispettando in molti 
casi impegni assunti in mo
do solenne. 

Gastone Gemini 

Paradossale e significative episodio alTapertura dell'anno scolastico 

Nominano le insegnanti 
ma le aule non esistono 
A Civitavecchia-Frascatana dovevano sopraelevare I'ediflcio, qualcuno si fc dimenticato di avviare 
le pratiche - II provveditore non lo sapeva e ha mandato le maestre - tSignora, capita, a volte-.* 

Si sono « dlmenticati» di so
praelevare la scuola. Non e 
purtroppo la prima volta che 
accade: spesso, troppo spes
so, anzi, aule e scuole rlman-
gono solo sulla carta, riman-
gono solo progetti. Ma que
sta volta l'episodio e anche 
paradossale. Nemmeno il 
provveditore sa, infatti, che 
I'ediflcio scolastico (que 11 o di 
« Civitavecchia-Frascatana », in 
linguaggio burocratico) non e 
stato ingrandito: e cosl ha no-
minato tre insegnanti elemen-
tari per le « nuove » tre classi. 

« Quando mi sono presen-
tata al direttore dldattico, ho 
avuto una sopresa ben amara 
— dice ora una di esse — mi 
sono sentita rispondere che 
quel posti non esistevano, che 
erano tutti occupatl. E cosl 
sono stata dirottata a un'altra 
scuola elementare...». 

Questa maestra (D.G.) ha 
iniziato ad insegnare su-
bito dopo la guerra, ha con-
seguito quattro volte l'idonei-
ta in concorsi magistrali affol-
lati, ha infine vinto quello del 
1958 nel quale solo due mi la 
dei dodlcimlla candidati furo-
no ammessi agli orali. Ma il 
calvario per l'insegnante, co
me per tante altre sue colle-
ghe, non e finito allora. Com-
presa nel ruolo in soprannu-
mero della provincia, e stata 
costretta per tutti quest! anni 
ad accettare posti lasclati 11-
beri solo Bll'ultimo momento 
da titolari « comandate »: po
sti, quindi, lontanissiml da 
Roma, disagiali, spesso privi 
di ogni attrezzatura, anche di 
quelle igieniche. 

Proprio quest'anno la signo-
ra D.G. ha ottenuto la no-
mina deftnitiva di sede. Set-
tantottesima in graduatoria, ha 
indicato, nell'elenco che le ha 
mandato 11 provveditorato, ap-
punto settantotto scuole: le e 
stata assegnata alia fine una 
cattedra nella « elementare» 
di « Frascatana », una locality 
molto vicina alia stazione di 
Civitavecchia, o l o abito in 
Trastevere, racconta ora la 
insegnante — la stazione e a 
due passi e non rni sarebbe 
stato difficile raggiungere la 
citta tirrenica...». 

La maestra ha avuto tanto 
di «investitura» dal provve
ditore e con essa, con 
il foglio di nomina. Si e 
presentata giorni orsono al 
direttore dldattico della zona. 
Le parole del funzionario so
no state come una doccia 
fredda per la slgnora D.G. 
Credeva finalmente di aver ot
tenuto la cattedra definitive, 
di non dover piu passare ore 
ed ore su treni ed autobus 
sgangherati. Invece le hanno 
tolto ogni illusione. A «Civi
tavecchia-Frascatana* non e'e-
rano posti per lei visto che 
le tre nuove classi esistevano 
solo sulla carta. 

La scuola, come si e detto, 
doveva essere sopraelevata: 
tre aule in piu avrebbero si
gniflcato che numerosi bam
bini della zona non sarebbero 
rimasti a casa. Erano stati 
anche stanziati i fondi ma 
qualcuno, a quel che sembra, 
si e dimenticato di chiedere 
tutti i permessi necessari per 
iniziare i lavori. Cosl la scuo
la e rlmasta quella dell'anno 
scorso. II bello, o 11 brutto, 
e che nemmeno il Provvedi
torato era stato awertito del
la « dimenticanza ». Ora la sl
gnora D.G. e stata ctrasferl-
ta> ad un'altra scuola di Ci
vitavecchia: per raggiunger-
la, dovra prendere anche un 
taxi. « Capita », le hanno spie-
gato al Provveditore. II gualo 
e che «capita» troppo spes
so. Sarebbe dunque ora di 
evitare simili, gravissime « di-
menticanze»: e di avere an
che un rninirno di rispetto, 
nell'assegnazione dei posti di 
ruolo, per 1 maestri. 
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Heta p/ozzo 
per le auto 

della presidenzo 
Cara Unitd, 

alcuni giomi or sono ho a-
vuto una esperienza diretta di 
quello che si fa. a Roma, per 
cercare dl risolvere il pro-
blema del traffico. Con la mia 
auto mi sono recato al cen
tra e ho visto numerosi po
sti liber! nel parcheggio di 
piazza Colonna. Ho quindi 
cercato di occupare uno dei 
posti, ma bruscamente un vi-
gile urbano mi ha bloccato, 
dicendo che il parcheggio era 
esclusivamente riservato alle 
auto della presidenza del Ccn-
slRlio dei ministri. 

Le proteste, mie e di altre 
decine di automobilisti, giu-
stamente irati nel vedere tut
ti quei posti del parcheggio 
inutilizzati, non sono valse a 
nulla. E' o w i o che ! posti 
riservati alle auto della pre
sidenza non sono certo quel
le del signor Moro o del si-
gnor Nenni. bensl quelle del 
Tizio viceusciere o magari del 
Caio assistente airaffrancatu-
ra delle buste del signori mi
nistri. 

Ma sbaglio oppure tutti 
quanti i nostri governanti pre-
dicano di lasciare a casa le 
auto, di usare i bus? E allo
ra perche non cominciano a 
dare degli esempi? E, in ogni 
caso, poiche ognuno e libera 
di usare se vuote la sua au
to, non credono giusto. a pa-
lazzo Chigi, che il parcheg
gio dovrebbe essere libera per 
tutti. Oppure i normall citta-
dmi sono di serie B, soltanto 
perche non hanno la fortuna 
di lavorare in qualche ufficio 
della presidenza del Consiglio. 

Cordiali saluti. 
ENNIO CARDINE 

Profestono 
i tinanzieri 

di Osf/o 
Cara Unita, 

siamo due sottufficiali del
la Guardia di flnanza della 
scuola di Ostia e siamo sicu-
ri di scriverti a nome dl tutti 
i nostri compagni. E* giusto 
che si sappia in quali condi
zioni noi viviamo. 

Nelle camerate siamo as-
siepati come acciughe e il nu
mero dei presenti fra pochi 
giorni aumentera da 350 a 700. 

Non ci sono abbastanza rubl-
nettl per lavarci la mattina, 
mangiamo mentre sulla men-
sa piovono calcinacci e pol-
vere per lavori che avrebbero 
potuto fare mentre eravamo 
assenti. Per il vitto paghlamo 
circa 22.000 lire e fino a qual
che tempo addietro ne paga-
vamo 30JXX). In infermeria 11 
medico, quando fa il giro in 
corsia, si fa seguire dal suo 
fedele cane-Iupo che si awi-
cina ai letti leccando le mani 
degli ammalati. 

Quanto alia disciplina biso-
gna dire che basta la piu pic-
cola infrazione a mettere in 
gioco U libera uscita o addi-
nttura la hberta personate. 

II malcontento e generale. 
specialmente per gli sposati 
che non riescono ad avere il 
permesso di chiamare ad 
Ostia le loro famiglie e tal-
volta nemmeno se pagano da 
se le spese per il viaggio ed 
il trasloco. 

MolSe cose ancora dovrem-
mo raccontarti sugli orari 
estenuanti delle lezioni, sulla 
libera uscita ridotta da quat
tro a due ore. e su tante altre 
cose specie In relazione ai 
primitivi servizi igienici a di-
sposizione, ma una lettera so
la non basterebbe. 

(LETTERA FIRM ATA) 

Tensione fra i partiti del centro-sinistra 

Polemica fra DC e PSU 
sulle cause del deficit 

La crist capitolina ormai 
aperta ufflclalmente dopo le 
prese dt poslztone di questl 
giorni, registra uno stato dl 
tensione dl una certa const-
stenza fra DC e PSU. La po
lemica insorta, di cui sono 
protagonlstl I'Avanti! e I'Av-
venire d'ltalia, riguarda le re-
sponsablltta dell'attuale situa
zlone finanziaria del Comune 
(mllle mlliardi di deblti, sta
to di imminente paralisl, en-
Irate trlbutarle col contagoc-
ce e cos) via). 

In Consiglio comunale il ca-
pogruppo del PSU, Pallottlnl 
aveva affermato « che la mag-
glor mole del deficit raggiun-
to dal Comune va Imputata 
chiaramente alle Amministra
zioni che hanno preceduto 
quelle dl centro-slnistra». La 
DC, o megllo tl gruppo moro-
doroteo, che e formato da ex 
«primavera» (andreottianl) ed 
ex centristl (scelblanl) e che 
ha parteclpato in forze alia 
dlrezlone delle Giunte di cen-

tro-destra, si e senttto colplto 
e ha reaglto. 

II Popolo ha censurato la 
denuncia di Pallottlnl, I'Avve-
nlre d'ltalia I'ha crttlcata. A 
queste critiche, come abbla-
mo gla avuto occastone dt 
preclsare, tl quotldiano soda-
lista ha risposto, lamentando-
si per I'atteggiamento poco rl-
guardoso dei due quotidlanl 
d.c. t'Avvenire, tuttavia ,ha 
conttnuato la polemica rinca-
rando la dose. «Questa tesl 
(cloe quella dl Pallottlnl e 
deH'Avanti! - n.d.rj — scrive 
f'Avvenire — oltre che essere 
poco elegante — come dlceva-
mo giorni orsono, perche sea-
rica le responsabilita sugli al-
leati democrlstiani e mira a 
presentare i sociallsti come as-
solutamente mondl da ogni 
colpa, e anche lnfondata». A 
questo punto il quotidiano 
cattolico sfodera una tesi cara 
al llberall e alia destra d.c. 
« Se i nostri calcoll non sono 
sbagliati — afferma Z'Avveni-
re — i quattro anni della ge-

stlone capitolina del centro-
slnistra hanno accumulato un 
deficit dl circa 375 mlliardi, 
che rappresentano da solt al-
I'ingrosso, un terzo del passt-
vo complessivo del comune 
di Roma (quasi mllle mlliar
di) per vent'anni dl ammtni-
strazlone ». 

L'argomentazione non e af-
fatto inecceptblle, anzt. Si do* 
vrebbe calcolare la svalutazio-
ne della moneta e si dovrebbe 
tener conto degli effettl della 
politica di centro-destra che 
si sono fatti sentire anche do* 
po. L'errore del centro-sini-
stra. se mat, e stato quello dt 
non rompere con le scelte pas-
sate, avendo contlnuato net 
fatti la vecchia politica. Ma 
il punto non e questo. II pun-
to da rilevare e che la DC 
polemica deH'Awenire offre 
un terreno d'intesa con i li-
berall e con le desire. Fatto 
assai slgnlficativo dopo il dia-
logo cominclato in Consiglio 
fra I'aspirante slndaco Santl-
tit e il gruppo del PLI. 
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S Dopo il taglio • 
i s 
- delle paghe £ 

£ Zeppieri: £ 
£ trattative £ 
a e nuovi \ 

scioperi? £ 
S Oggi i dipendenti delle •• 
g Autolinee Zeppieri fanno m 
• ritorno in citta dai vari 5 
• centrl della provincia, ma • 
S tutto lascia pensare che • 
S proseguiranno lo sciopero • 
• iniziato il giorno del pa- • 
• gamento degli stipendi che £ 
• erano stati arbitrariamen- • 
S te dimezzati. • 
5 II prefetto, che era sta- • 
• to intereesato alia que- 3 
• stione, aveva promesso di g 
S adoperarsi per una rapida • 
S soluzione della grave cri- • 
J si, che potrebbe verificar- « 
• si mediante un incontro 5 
• delle parti e l'intervento • 
S del ministero dei Traspor- • 
S ti e del ministero del La- • 
• voro. Tuttavia fino a que- Z 
m sto momento non e giunta 5 
5 notizia di passi del genere m 
S per cui e da prevedere • 
5 che anche oggi i lavoratori S 
• della Zeppieri, operai ed 5 
S impiegati, si asterranno • 
S dal riprendere servizio. • 
• 5 

£ Luciani: £ 
• • 

3 oggi ferma £ 
£ per 24 ore § 
S Oggi i dipendenti del J 
S Lanificio Luciani scopera- • 
5 no per ventiquattro ore • 
• per protestare contro il S 
S licenziamento di 250 loro • 
S compagni e quindi per la • 
S difesa del posto di lavoro. • 
• I lavoratori chiedono un 5 
• incontro fra i sindacati e S 
• direzione e ministeri per • 
8 un esame della situazione • 
5 nello stabilimento. • 

s Domani £ 
£ manifestano £ 
£ i f alegnami £ 
m g 
S Domani scendono in scio- • 
2 pero per ventiquattro ore m 
2 i dipendenti delle aziende 2 
2 per la lavorazione del le- 2 
S gno a seguito della rottura 2 
2 delle trattative per il rin- • 
2 novo del contratto. 8 
2 Le tre organizzaz'.onl sin- 2 
• dacali hanno Indetto per • 
S domani alle 9 un'assem- 2 
2 blea di lavoratori al cine- • 
2 ma Jovinelli per decidere 3 
• le ulteriori azioni sinda- 2 
5 call. S 

Realizzazioni 
cooperative 

aPoli 
e a Genazzano 

Ieri ha avuto luogo a Ge
nazzano. alia presenza dei 
dirigenti della Pedercoop, la 
cerimonia ufficiale di conse-
gna degli alloggi del fabbn 
cato sociale costruito per i 
lavoratori agricoli soci della 
locale cooperativa dl abita-
zione. Si tratta della sesta 
palazzina realizzata dalla Fe-
dercoop nella provincia di 
Roma in base alia legge de-
cennale per le case al brac-
cianti. 

Nel corso di questi giorni, 
inoltre, ha cominclato a fun-
zionare una nuova cooperati
va zootecnica, formata dagli 
allevatoii di Poll, che si so
no associati seguendo 1c e-
sperienze gik in atto a Segni 
Gerano ed Allumiere. 

II voto in Consiglio 
sui temi urbanistici 

Una dichiarazione del prof. Eduardo Salzano 
Tre obiettivi delVazione del PCI -11 centro-
sinistra non riesce a nascondere il tallimen-
to - Un programma per Vattaazione del P. R. 

Domani sera si riunisce di nuovo il Consiglio comunale 
per continuare la discussione degli ordini del giorno presentati 
al termine del dtbatttto sulle dlchiarazioni programmatiche. 
Fra i piu importanti quelli sul decentramento e sullo sviluppo 
economico. 

Notevole interesse. anche per i suoi riflessi politici, ha in-
tanto suscitato il voto sugli ordini del giorno presentati dal 
PCI sui problemi urbanistici e discussi nella seduta scorsa. 
Su tali questioni il prof. Eduardo Salzano del gruppo comu-
nista, ci ha rilasciato la seguente dichiarazione: 

Con i due ordini del giorno 
sui problemi urbanistici di 
Roma che sono stati votati 
(e sostanzialmente accolti) dal 
Consiglio comunale venerdi 
scorso, abbiamo cercato di 
raggiungere tre obiettivi: pre
clsare e completare gli im-
pegni — spesso ambigui ed 
tvanescenti — contenuti nel
la relazione programmatica 
della Giunta; obbligare la 
Giunta a vincolarsl al rispet
to di determinate scadenze 
sulle cose da fare; costringe-
re la maggioranza a ricono-
scere che, nei cinque anni che 
sono trascorsi dall'adozione 
del piano regolatore, quasi 
nulla e stato fatto per attuar-
lo. 

Direi che il pnmo obietti-
vo e stato da noi raggiunto; 
infatti la maggioranza ha ac-
cettato le nostre proposte, sia 
quando queste tendevano a 
precisare e a ribadire lmpe-
gni gia assunti col piano re
golatore, sia quando introdu-
cevano elementi nuovi (come 
le nostre richieste di un pia
no per i servizi sociali, di un 
intervento dell'IRI nella rea-
lizzazione del «Sistema dire 
zionale», di misure per eli-
minare il «commereio delle 
licenze edilizie»>. 

L'assessore Santini ha addi 
rittura affermato che era sua 
intenzione presentare un pro
gramma di lavoro per l'attua-
zione del piano regolatore, ma 
che questo non era ormai piu 
necessario perche il program 
ma di lavoro era quello che 
i co munis ti avevano presen 
tato. 

Anche per tl secondo obiet-
tivo abbiamo raggiunto un 
buon risultato. Le date da noi 
proposte sono state giudica-
te troppo vicine. e abbiamo 
discusso in Commissione rag-
giungendo un accordo su sca
denze di poco piii lontanp 
(uno. due o tre mesi) di quelle 
che avevamo avanzato Cer 
to e che altre volte le Giunte 
di centro-sinistra si erano im 
pegnate a fare, entro una cer 
ta data, cose che poi non nan 
no fatto per nulla 

Gli impegni che il c*ntro-si 
nistra assume — questa e una 
cosa che tutti t cittadim ro 
mani devono ncordare — re 
stano sempre lettera morta 
se non c'e una continua. for 
te, decisa azione popolare. cht-
costringa la maggioranza a 
muoversi nella dire/ione ohr 
noi indichiamo 

Pud sembrare, a prima vi 
sta. che il terzo obiettivo non 
sia stato da noi raggiunto. in 
fatti la maggioranza. con il 
compiacente appoggio delle 
destre, ha respinto le parti dei 
nostri ordini del giorno in cui 
si sottolineava la gravita del 
la situazione urbamstica ro 
mana. e si denunciavano le 
precise responsabilita il suo 
fallimento. 

Ma nella sostanza le cose 
sono diverse, e direi che il 
Consiglio ha dovuto prendere 
atto delia situazione e ricono-
scere, sia pure implicitamente. 
la colpevole inettitudine degli 
uomini del centro-sinistra. In
fatti tra le cose che abbiamo 
impegnato la Giunta a fare 
(e che quindi, evidentemente. 
non sono state fatte) e'erano 
tutte o quasi quelle che piu 
volte, nel 1962 e nel 1965, gli 

Assessori e il Sindaco ave
vano promesso di fare entro 
il 1966 (piani particolareggiati, 
studi per l'Asse attrezzato e il 
Centro storico) o addirittura 
entro il 1963 (riforma degli uf-
fici, istituzione di un Istituto 
per la pianificazione, avvio del 
piano intercomunale). Ricono-
scere che queste cose devono 
ancora esser fatte, dopo tante 
promesse e Impegni e clamori 
propagandistici, non signiflca 
forse, per la maggioranza, ri-
conoscere di aver fallito? 

Nel merito dunque, dobbia-
mo considerarci soddisfatti del 
risultato raggiunto nella di
scussione dei nostri ordini del 
giorno. Ma non possiamo non 
sottolineare il tentativo che 
si e manifestato. in Consiglio, 
di giungere a un accordo tra 
l'assescore Santini e i liberall 
su un punto politicamente de-
cisivo: il tentativo cioe di re-
spingere sostanzialmente, o 
almeno di annacquare, la no
stra proposta di espropriare 
le aree del Sistema direzlonale 
con l'art. 18 della legge urba-
nistica. II tentativo e andato 
a vuoto, grazie alia nostra 
vivace protesta e al fatto che, 
da noi sollecitati, i pochi so
cialist i presenti in aula hanno 
fatto capire a Santini che non 
potevano seguirlo su quella 
strada L'episodio non mi sem
bra privo di un signiflcato piu 
generale 

Concluso il 
Congresso dei 
reduci dalla 

prigionia 
II decimo congres>o dell'As-

sociazione nazionale reduci 
dalla prigionia. dall'interna-
mento e dalla «uerra di libe-
razione. inaugurate! ieri dal 
sottosegretano Amadei, si e 
conclu.su questa sera con l'ap-
provanone del nuovo statuto 
a&soriativo «• delle mozioni fi-
nali 

Ai lav on congressuali, svol-
tisi a Palazzo Valentini, han-
nu parteripato I delegati delle 
federazioni provinciali, in rap-
presentanza dei 142 000 lscritti 
HU'RbMxnazione 

Nelle mozioni ftnali e nel 
nuovo statuto associativo ven 
gono sottohneatl i \-alori idea-
h che portarono alia nascita 
deirassociazione, sorta nel '49, 
per nnalita di carat tere socia
le ed assistenziale, anche e 
soprattutto per riaffermare i 
valori della Resistenza e della 
Guerra di Liberazione. 

Nel corso dei lavori sono 
stati affrontati i principal! 
problemi della categorla ed e 
stata auspicata l'adozione di 
idonei prowedimenti ed in 
particolare la sollecita appro-
vazione dei progetti di legge 
da tempo giacenti presso le 
competent! commission! par-
lament a ri. 

Pieno successo del Festival deH'Unita 

Folia di giovani 
a piazia Vittorio 

La trihunu politica del vompagno Della Seta e il comizio di 
Enricit Berlinguer e LelU - Successo anche delle altre feste 

Si e conclusa ieri sera 
con un grande successo la 
festa de «l'Unita » in piaz
za Vittorio caratterizzata 
dalla presenza mass icc ia 
dei giovani. Facevano da 
cornice pannelli propagan
distici sui temi politici del 
momento , su Gramsci, sul
la Rivoluzione d'Ottobre, 
ed inline sulla Repubblica 
Democratica Tedesca di cui 
si e auspicato il riconosci-
mento ufficiale. 

Alle 17,30 ha avuto luo
go, c o m e previsto, la tribu-

na polit ica tenuta dal com-
pagno Piero Della Seta che 
ha r isposto ai numeros i 
quesit i post i dai cittadini. 
Quindi, alle 20, vi e s ta to 
il comizio dei compagni 
Enrico Berlinguer e Lelli. 
Quest'ultimo ha portato il 
saluto della FGCI ai giova
ni convenuti . Nel pr imo po-
meriggio vi e s tato uno 
spettacolo musicale del 
complesso « Douglas » pre-
sentato da Mario Shell, 
mentre in mattinata vi era 

s tato uno spettacolo di ar
te varia per i ragazzi. 

A tarda sera la festa si 
e conclusa con un recital 
di Carmelo Pagano, vinci-
tore del festival di Aricchi 
dell'anno scorso. 

Altre feste de «l'Unita » 
si sono tenutc a Fiano, a 
Vitinia, a Casalbertone, a 
Nemi , a Vigna Mongani, a 
Ottavia, a Esprete, a Porto 
Fluviale. 

NELLA FOTO: uno icorcto della 
feita dl plana Vittorio. 

Hella zona di ripopolamento di Cosfe/ Di Guido 

Decine di carabinieri armati 
di fronte a 2000 cacciatori 

Avevano diritto di accesso nella zona soltanto 50 doppiette 
Per evitare incidenti gli intrusi sono stati idlontanati 

Fronte a fronte 2 mila cac
ciatori e decine di carabinieri, 
all'ingresso della zona di ri
popolamento di Maccbia 
Grande nei press! di Castel 
Di Guido. Poteva succedere il 
nnimondo ma il buon senso 
ha prevalso: i cacciatori, sfor-
tunati perche non avevano 
vinto nei giorni scorsi il per
messo di caccia nella zona, 
hanno battuto in ritirata do
po una vivace discussione. 

Era la prima volta, ieri mat
tina, che la zona di ripopola
mento di Macchia Grande ve-
niva aperta. Con la magra che 
c'e in giro, con la mancanza 
di cacciagione. con i seguaci 
di S. Uberto costretti ad an-
dare sempre piii lontano, a fa
re centinaia di chilometri per 
trovare una preda, tutti i cac
ciatori volevano entrarci. Ap-
punto per evitare la ressa. » 
soprattutto il pericolo di im-
pallinamenti, la Federazione 
della caccia ha deciso di sor-
teggiare i permessi di ingres-
so. Ne sarebbero stati estrat-
ti cinquanta per giorno. Han
no fatto domanda 5 mila cac
ciatori e solo 3400 sono stati 
i forfunati: gli altri sono ri
masti fuori da tale « manna -> 

I primi 50 eletti si sono pre
sentati ieri mattina puntualis-
si,ni a Macchia Grande e sunu 
subito passati. Alle loro spal-
le e'era, per6, un esercito di 
cacciatori: i carabinieri giura-
no che erano almeno 2 mila. 
E tutti vestiti per l'occasione, 
con le doppiette e i cani al 
guinzaglio: era chiaro che era-
no venuti per cacciare, lnfl-

schiandosene del sorteggio e 
delle disposizioni della Fede
razione. 

Ed era altrettanto chiaro 
che non avevano nessuna vo-
glia di tornarsene a casa sen-
za aver sparato nemmeno un 
colpo. 

I carabinieri di servizio so
no stati costretti ad invocare 
rinforzi e pochi minuti dopo 
l'esercito di cacciatori, che ru-
moreggiava, era fronteggiato 
da un altro. piii piccolo eser
cito di militari. La discussio

ne e stata vivacissima ed c 
durata a lungo: sono volate 
anche parole grosse ma i ca
rabinieri, temendo di scatena-
re il finimondo, hanno fatto 
finta di non sentire. E alia 1-
ne il buon senso, degli uni e 
degli altri, ha prevalso: i cac
ciatori sono risaliti sulle auto, 
sulle moto, sugli autobus e se 
ne sono tornati a casa con i 
carnieri vuoti. 

Solo allora 1 carabinieri 
hanno tirato un sospiro di sol-
lievo. 

Donna muore per il tetano 
dopo l'intervento chirurgico 

Una donna che era stata 
sottoposta ad intervento chi
rurgico e deceduta ieri per 
sopraggiunta infezione tetani-
ca. Liliana Gori, di 29 anni, 
alcuni giorni or sono era sta
ta operata per colecistite nel
la clinica Nostra Signore Ge-
sii Cristo, in via Gallia, ma 
ben presto le sue condizioni 
invece di migliomre accenna-
vano ad un preoccupante peg-
gioramento. 

II male della donna presen-
tava parecchi as petti oscuri 
flnche e affiorato il sospetto 
che si trattassc di tetano chi

rurgico. Si decideva quindi di 
trasportare 1'ammalata al Po-
liclinico, ma oggi, alle 14,30. 
dopo Iunga agonia, la pove-
retta cessava di vivere. 

La Magistratura ha disposto 
che la salma venea sottoposta 
ad esame autoptico. ma la 
evidenza della sintomatoloeia 
del tetano lascia ben pochi 
dubbi su questo caso. Reste-
ra piuttosto da far luce su 
eventuali responsabilita per il 
fatto che nella sala chirurgica 
di una clinica si sia resa pos 
sibile una infezione di questo 
genere. 

Setwsfrofi dkei mllloni 41 Hckes 

Erano solo bische 
i circoli culturali 

«Guerra» alle bische 1'al-
tra notte. La polizia ha fatto 
irruzione in due « circoli cul
turali » sorprendendo circa 
cento persone intorno ai ta-
voli verdi. II bilancio: un ge-
store denunciato, l'altro uc-
cel di bosco, nches per pid 
di died milionl sequestrate. 

Era mezzanotte passata 
quando una squadra di agen-
ti e piombata nella bisca di 
via dei Villint 1. Dentro e'era

no almeno quaranta persone 
radunate intorno a due tavo-
Ii dl gloco ed impegnate nella 
roulette, nello chemin de fer, 
nel poker. Qualcuno ha ten-
tato di fuggire, ma gli agenti 
sono riusciti a bloccare tutti 
1 glocatori che sono poi stati 
aocompagnati in auestura. So
no state sequestrate Aches per 
circa dieci milionl. II gestore, 
stranamente, non e stato an
cora identiflcato. 

Ben oiii « misers » l'altra bi
sca, in via Magenta 57. Quan
do hanno fatto irruzione i p o 
liziotti, trenta persone stava-
no giocando ma con poste 
basse: sul tavolo verde era-
no riches per circa trecento 
mila lire. Anche qui tutti 
identlncati e quindi nlasciatr 
il gestore, un vecchietto di 78 
anni, e stato multato e de
nunciato. 
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